

Chères Marraines Chers Parrains,

Nous sommes de retour après un peu plus de deux mois passés à la Maison du Sourire. Deux mois intenses à vivre au quotidien auprès de notre petite tribu, et bien sûr de nos Amis Fabrice et Alba, juste un peu plus grands !!

Nous avons vécu des moments de joie, en participant en tant que spectateur « aux mardis de Mathis ». Mathis, notre service civique a créé un atelier musique, moment de joie, rythmé par la guitare le djembé et les chansons...

Notre petit paquetage de vélos, draisennes, pousseurs et trotteurs est arrivé par container début février, les enfants sont fous de joie et se promènent dans la cour sur les deux roues !!

Nous avons participé au départ de trois enfants, Mamadou, Mustapha et Aminata. Un moment bien stressant et chargé de tendresse particulièrement pour Mamadou qui avait décidé qu'il était très bien à la pouponnière, et du haut de ses 2 ans et demi, exprimait bruyamment son envie de rester.

Depuis le 1^{er} janvier 5 enfants sont retournés dans leurs familles, et 7 enfants sont arrivés à la Maison du Sourire. A ce jour 29 enfants sont présents à la pouponnière.

Pendant notre séjour, nous avons accueilli par deux fois des jumeaux Awa et Adama, Mariama et Mouhamed, puis Aissatou et juste avant notre départ Abraham. L'arrivée d'un enfant est toujours un moment de joie pour la pouponnière : accueillir et mettre à l'abri un bébé en difficulté représente pour les nounous, les aides ménagères, sans oublier les gardiens un moment important. Chacun donne son avis sur le prénom de l'enfant, ses yeux, sa taille. Il est ensuite présenté aux autres enfants qui très vite retiennent les prénoms des nouveaux copains, suivi bien évidemment de l'envie de le toucher et de lui faire un bisou.

Les nounous s'affairent pour accueillir l'enfant, le doucher, lui trouver un doudou, un pyjama, identifier sa serviette de toilette, ses biberons et lui préparer son berceau.

Ainsi va la vie à la pouponnière rythmée par les arrivées, les départs et les promenades sur la plage le matin pour les grands, les bains après la sieste dans les bassines chauffées au soleil depuis le matin...

Il y a les toux, les diarrhées, les dents qui percent, les premiers pas, les premiers repas pris à la cuillère le jour des 6 mois... « les goûters d'Elise » sur la plage pour fêter les anniversaires (en référence à Elise notre Service Civique qui les a mis en place), les ateliers : yoga, peinture et coin lecture mis en place par les stagiaires éducatrices jeunes enfants (dont Alix notre premier Service Civique de retour à la pouponnière dans le cadre de sa formation EDJE). J'ai moi-même installé un bac à sable, et un atelier jardinage, aidée par Michael le gardien : nous avons semé des carottes et des tomates cerises. Et le soir, les grands, par groupe de 3, arrosent les semis. Le plus assidu est Prince qui est prêt à tout lâcher pour ce moment, y compris la draisienne.

Et puis, un 23 février, coup de tonnerre dans le ciel de Mbodiène, notre petite Mariama, la jumelle de Mouhamed, s'est envolée dans son sommeil d'une embolie pulmonaire. La naissance prématurée de ces petits jumeaux, de faible poids, puis le décès de la maman ont obligé le papa et le reste de la famille à nous confier ces deux petits bouts. Mariama poussait bien, prenait du poids régulièrement et aucun signe ne pouvait nous laisser présager ce drame. Il a fallu faire bloc autour des salariés, organiser des réunions à plusieurs reprises pour tout le personnel, y compris stagiaires et service civique. Il a fallu sécher nos larmes et repartir, continuer. Sourire pour les autres enfants.

Et la vie reprend un peu plus sérieuse, un peu moins bruyante pendant quelques temps, puis les sourires fleurissent à nouveau sur les visages, la pouponnière retrouve son joyeux brouhaha, ses rires, ainsi va la vie...

Nous avons inscrit Mbaye Thiam à l'école, petit garçon d'un peu plus de trois ans, dont nous pressentons que la sortie risque d'être un peu longue et compliquée (forts de nos expériences passées). Mbaye Thiam est un enfant curieux, nous avons pensé que les matinées à l'école pourraient répondre à ses questions, et rythmer au mieux ses journées de plus grand.

Dans quelques jours, je m'attellera à la rédaction de la lettre d'informations, et Bernard au montage d'un nouveau petit film. Une façon de prolonger notre séjour, et de vous tenir informés, vous tous qui nous soutenez sans relâche.

Bonne lecture à tous et à bientôt pour plus de détails sur notre séjour.

N'hésitez pas à prendre contact avec moi, si vous souhaitez papoter en direct !!

Belle journée et n'oubliez pas : le printemps revient, la nature se réveille chargée de belles promesses.

Christine

*Retour du Sénégal
pour les
Marraines et
Parrains*



Mamadou

l'atelier musique



Dumbé,
épuisée sur son djembé



les enfants de la petite salle



5 enfants sont prénommés Mouhamed dans
la petite salle



Christine TAVERNIER-HAUMONT
présidente

LA FORCE D'UN SOURIRE

Siège Social :

12bis avenue de l'Océan
85630 BARBATRE

Antenne et adresse de contact :

5 rue de la République
77350 BOISSISE LA BERTRAND

Téléphone : 06 74 63 88 31

Site : <https://www.laforcedunsourire.fr>

: <https://www.facebook.com/laforcedunsourire>

